

# EL DIA

Diario de información  
Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 3 DE ENERO DE 1905

NUM. 1.239

## Linea

### DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,  
MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días

„ Bristol „ „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros,  
especialmente los que van á Manchester

**Precios de pasaje:** en 1º á Manchester.....£ 20.00  
„ 1º á Bristol..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.  
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

### Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de  
E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños,  
para niños y para hombres, y se venden á precios  
reducidísimos.

## LA PROVEEDORA



Almacén de Abarrotes

—de—

Andrés Dandual

Importaciones directas  
VENTAS ALPOR MAYOR Y DETAL

Calle Central Oeste  
Esquina Sureste del Mercado,  
diagonal á "La Violeta".

## HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital, ha vuelto  
á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su  
variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y  
por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para tran-  
seuntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para  
familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación  
que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No olvidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se  
halla al paso del tranvía.

### Cables del 31 de Dicbre.

#### Cruceros japoneses divisados

Hong Kong, 30. — Ayer llegó á A-  
moy un crucero japonés de gran porte.  
También se divisaron hoy de ésta, dos  
cruceros de la misma nación.

#### Cañones emplazados

Chefú, 30. — Se ha recibido aviso en  
ésta, de que el ejército sitiador de Puerto  
Arturo ha colocado en la cumbre del  
cerro, de 203 metros, dos cañones de 28  
centímetros. Desde hace dos semanas ha  
circulado con mucha insistencia el rumor  
de que varios casa-torpedos rusos logra-  
ron escaparse de la rada de Puerto Artu-  
ro y refugiáronse en Vladivostock. Los  
oficiales del vapor británico, Ellamy, que  
acaba de arribar á ésta, procedente del  
Puerto en referencia, desmienten este  
rumor. Dicen además que los navíos Ros-  
sia y Gromboi de la escuadra de Vladi-  
vostock ya se hallan en buen estado.

#### Toma del cerro Rihlung

Tokio, 30. — Después de un mes de  
zarpar, minar y luchar las fuerzas japo-  
nesas, han ocupado finalmente el cerro de  
Rihlung. Anoche se recibió el informe del  
tercer ejército japonés que está sitiando  
á Puerto Arturo, el cual dice lo siguiente:  
" El día miércoles 28 á las 10 a. m. el  
ala izquierda de la columna central de  
nuestro ejército, después de la explosión  
de las minas previamente colocadas de-  
bajo del parapeto fronterero del cerro Rih-  
lung, cargó y ocupó dicho parapeto bajo  
el abrigo del fuego de nuestros cañones  
de gran calibre y á pesar del nutrido fue-  
go de la artillería enemiga, construyó  
obras depasivas. A las 4 p. m. hora en  
que estaba prácticamente asegurada nues-  
tra ocupación, cargamos otra vez y ocu-  
pamos las líneas interiores y las posicio-  
nes ocupadas por los cañones de gran  
calibre. Luego atacamos y desalojamos el  
restante de la fuerza enemiga que defen-  
día tercamente la gorja. Finalmente ocu-  
pó todos los reductos. De parte nuestra  
hay mil bajas. De parte de los defensores  
quinientos se escaparon.

#### Correrías de los cosacos

Cuartel general del Gral Kuropakin 30.  
Las correrías al Sureste de los cosacos  
al mando del General Rennekampf ame-  
naza seriamente el complicado sistema de  
comunicación japonesas con Corea. Se  
tiene muchas pruebas de que el mariscal  
Oyoma está poniendo su atención á la  
obra de fortalecer esta línea, la cual ocu-  
para un número considerable de gente.  
Los japoneses disponen de muchísimo  
material para la construcción de ferroca-  
rriles de vía angosta. La base del gene-  
ral Kuroki en Shahodsei está conectada  
con Feng van-chen por este medio y hay  
un ramal que llega hasta Saimatse. Se es-  
tá construyendo otra línea desde Liao  
Yang hasta Hay Cheng á lo largo del  
Yalú, se ha construido una serie de bode-  
gas y varios puentes arquean dicho río  
cuya construcción es superior á la que  
generalmente se ocupa en operaciones  
militares. Todo continúa quieto á lo lar-  
go del frente de los ejércitos hostiles. No  
se espera ningún movimiento decisivo  
hasta la primavera.

#### Navíos en viaje

Batavia Isla de Java, 30. — Notician  
de Auger, punto situado á 60 millas dis-  
tante de esta en dirección Oeste, que  
ayer pasaron á la vista varios navíos de  
guerra que enarbolaban la bandera del  
Japón.

#### Fracaso de negociaciones

San Petersburgo, 30. — Notician de  
Pekín que fracasaron las negociaciones  
entre el Japón y el Gobierno chino y  
que también tuvieron por objeto la ocu-  
pación de Manchuria meridional por  
tropa china al fin de aliviar la tarea del  
Japón. Motivó el fracaso la falta de  
parte de éste, de dar garantía para el  
futuro, no obstante de esto, se dice que  
es dominante la influencia del Japón en  
la capital China. A petición del Ministro  
del Japón en Berlín, la embajada ameri-  
cana en ésta, se ha dirigido al gobierno  
ruso solicitándole permiso para enviar un  
representante de la embajada á visitar á  
los oficiales japoneses que están presos  
en Medwid, provincia de Hongorad. En  
apoyo de la solicitud hace notar en  
nombre del Japón que el gobierno de é-  
ste ha permitido distintas veces á Rusia  
enviar un representante á los oficiales ru-  
sos presos en el Japón.

#### Efectos del frio

San Petersburgo, 30. — Infórmame un  
oficial del Estado Mayor General que el  
excesivo frio que hace de noche en Man-  
churia, está haciendo terribles estragos á  
las fuerzas de Kuropakin, cuéntame la  
misma persona que no baja de 700 el nú-  
mero de aquellos que han perecido de la  
inclemencia de la estación. En los más  
exaltados círculos se han recibido tele-  
gramas de Kuropakin en que se queja  
amargamente de la lentitud con que fun-  
ciona la proveeduría del ejército; son tan  
escasas las provisiones de ropa y de boca,  
que la tropa no bállase suficientemente  
vestida para sostener la intemperie de  
una campaña invernal. Insiste el Jefe ru-  
so que hasta que esté mejor organizada  
la proveeduría, las operaciones militares  
son imposibles.

## NOTICIAS VARIAS

#### Absoluta neutralidad

Washington, 30. — Los Estados Uni-  
dos observarán absoluta neutralidad en  
las dificultades que empiezan asomarse  
en las Relaciones entre Francia y Ma-  
ruecos.

#### Presupuesto de guerra

Tokio, 30. — La Cámara de los pares  
pasó por unanimidad el presupuesto de la  
guerra por el año 1905 en la reforma que  
quedó reformado por la Cámara de Re-  
presentantes. También aprobó los pro-  
yectos de ley que aumentan las tasas,  
etc, etc.

#### Valioso cargamento

San Francisco Cal., 30. — Ayer zarzó  
de este puerto el vapor Mongolia, con  
destino á puertos chinos y japoneses, lle-  
vando á su bordo 18 mil toneladas de  
mercancías, que constituyen el cargamen-

to más grande que se ha despachado jamás de este puerto. El valor del tesoro que lleva asciende á 1,500,000. Una gran parte de la carga destinada al Japón es contrabando de guerra. Lleva además 500 pasajeros. Entre los pasajeros de primera encuéntrase el príncipe Fushima y séquito y el arzobispo Agius, delegado del Papado en Filipinas.

### El incidente angloruso

San Petersburgo, 30. — Hoy se publicó una carta recuada de un marinero que sirve á bordo del navío ruso Kamschatka, en que describe el ataque de los torpederos á Kamschatka anterior al ataque á los otros navíos de la escuadra del almirante Rozhdestvensky. Dice que desde las 7 hasta las 10 p. m. los torpedos daban vueltas al contorno del Kamschatka cuyos cañones dispararon 204 tiros. Opina el autor de la carta que uno de los torpederos fué hundido.

### La crisis marroquí

Tolón, 30. — A consecuencia de la crisis en Marruecos, se nota en ésta la mayor actividad. Se están aprestando para despachar á Marruecos una división naval compuesta de los acorazados Charlemagne é Iray y dos cruceros; solamente en caso que se acentúe la crisis, se despachará esta fuerza. El embajador de los Estados Unidos general Horacio Porter visitó hoy á Mr. De Casse para discutir la situación en Marruecos. No se ha resuelto definitivamente aun los pasos militares y navales que se han de dar más; la Francia ha resuelto obligar al Sultán á cambiar su actitud definitiva.

### Política rusa

San Petersburgo, 30. — La situación política se ha complicado. Tengo informes de buena tinta de que ha resuelto dimitir el príncipe Misky del puesto de Ministro del Interior. En vista de lo que ha sucedido durante los últimos pocos días no causaría sorpresa á nadie su renuncia. Se dice también que el Ministro de Instrucción Pública limitará.

### Ciudad sitiada

Tanger, 30. — La ciudad de Alcázar está amenazada otra vez por una gran fuerza de montañeses pertenecientes á la tribu Kabyle. Son los mismos que hace poco pusieron sitio á la población á consecuencia de una disputa que tuvo un moro con un español. La otra vez se logró persuadirles levantar el sitio mediante el pago de una suma considerable de dinero pero parece que ha servido esto solamente para despertarlos la codicia porque ya regresaron y han pedido una suma mayor, y en caso que no comparezca esta exigencia en calidad de rehén, la entrega á ellos de varios europeos residentes de Alcázar.

## A nuestros suscritores y avisadores

Con el deseo de atraer debidamente á los favorecedores de EL DIA, la empresa había procurado conservar las dimensiones del diario, salvando las dificultades que de algún tiempo á esta parte se presentan por la falta de papel en plaza. Con tal objeto, y sin omitir gasto alguno, á pesar de los inconvenientes pecuniarios con que ordinariamente tropiezan entre nosotros las empresas periódicas, pudimos obtener una existencia de papel en plaza, en tanto recibíamos un pedido que se hizo á los Estados Unidos.

La interrupción de la línea férrea al Atlántico, hará que el papel pedido por nosotros y por las casas de comercio no llegue á la

capital antes de dos meses lo menos, y siendo escasa la existencia de que actualmente puede disponer esta Empresa, hemos determinado reducir, como lo han hecho los demás periódicos de la capital, las dimensiones del diario.

Como verán nuestros lectores, esta medida no disminuirá la lectura, pues nos hemos procurado tipo pequeño, que compensa perfectamente la reducción del formato.

Esperamos que nuestros favorecedores sabrán dispensar, en fuerza de las circunstancias que á ello nos obligan, el cambio que ahora operamos, en tanto nos llega por vía Panamá y Puntarenas, el pedido de papel á que anteriormente nos referimos.

### Cronica de las fiestas

*Momo* ha tenido tres días de verdadero imperio en nuestra bella y simpática capital.

Qué grato debe haber sido para este enmascarado Dios, haber despertado del letargo en que lo sumerge el cansancio del freno y la locura á que se entrega en los tres días que preceden á la cuaresma en todo el orbe católico.

Este Dios del Olimpo de los vicios, estuvo acompañado desde el 29 de diciembre, día en que comenzó su reinado de orgía, por los dioses *Baco* y *Birján*, quienes, á guisa de Ministros, coadyuvaron con sus detestables influencias traducidas en perniciosísimos vicios, á que su reinado tuviera en esta capital todo el éxito que obtiene en los tres días de carnaval que en el mundo de los creyentes del Nazareno, le están dedicados.

Gigantes y cabezudos, mascarillas de atiplada voz, disfraces del abigarrados colores, recortadillos, chisquetos, serpentinas y otras mil de las manifestaciones de la convencional locura á que se entrega todo súbdito de *Momo*, tuvieron su representación en los cuatro días que espiraron con los albores de la mañana del lunes 2 de enero.

Paco Ruiz, el tramoyista, su agente y delegado en este valle, donde tiene su asiento la capital de las bellezas y la hermosura no escatimó medio alguno para que *Momo* tuviera su natural vasallaje de los habitantes de la ciudad capitolina.

Por otro lado nuestras graciosas niñas, los almiarados *pollos* y hasta los que por su edad debieran conservar el juicio, contribuyeron á que en las plácidas noches del Otoño que terminaran con los últimos días de diciembre el Dios de la locura tuviera horas de verdadero solaz.

Miles de serpentinas, llevando en sus tirillas de variados colores pensamientos cariñosos y de tierno amor, se enroscaban, cual serpientes, en los gentiles talles y torneadas gargantas de nuestras bellas josefinas y simpáticas huéspedes de provincias. Ellas, á su vez que de antemano habían a-

bierto los cordones de las bolsas paternas y vaciado su contenido de relucientes dorados colones, procuraron que éstas estuvieran completamente rellenas de recortadillos y confetti, para convertir las vestiduras de los concurrentes á los poéticos Parques de Morazán, durante las deliciosas horas de magníficas retretas, en algo así como el emblema que nos hace recordar al más juguetón de los dioses que presidía con francas expansiones y gratas alegrías, las noches de feliz recordación.

También *Euterpe*, diosa de la armonía, bajó desde su alto trono á deleitarnos con magníficas horas de música sugestionadora.

Las cuatro Bandas principales de la República, que con antelación habían ensayado escogidas piezas de su vasto repertorio, formando una sola y bajo la dirección de la hábil batuta del maestro Chaves, ejecutaron trozos de las más hermosas producciones musicales que arrancaron á la muchedumbre entusiastas y sinceros aplausos, tan justos como estrepitos, que hacían despertar de su sueño á *Vulcano* que dormitaba en un sillón del palco de los ediles y disponerse á llenar de fuego el cuadrilátero de la Plaza de la Fábrica, en múltiples variadas combinaciones del arte pirotécnico.

Tristes se retiraban al descanso *Euterpe* y *Momo* para ceder su puesto al Dios del fuego, que durante dos horas llenaba de algarrúbia los tablados y piso de la Plaza llenos de miles de personas que se deleitaban con los variados animales *guacos* que sembraban en las multitudes el terror.

Las corridas, las bulliciosas corridas de toros, estuvieron concurrendisimas y en ellas no sabíamos que admirar más, si el lujoso atavío y belleza de nuestras damas ó la general alegría de que todos estaban poseídos y que se traducían en francas risas nacidas á la sombra de las peripecias que acada momento ocasionaban los cornúpetos bichos.

No obstante que *Birján* y *Baco* con sus multiplicados templos de casas de juego y de bebidas alcohólicas, daban ocasión á que los vicios os rindieran su tributo, el más completo orden rindió en la ciudad. A ello contribuyó muchísimo la sagaz actitud de la policía, que hábilmente dirigida por su jefe el Teniente Coronel don Ricardo Salazar, se multiplicaba en todas partes tratando de evitar desmanes de malísima impresión.

El cinematógrafo que subvencionó la Municipalidad causó las delicias del público con sus bien combinadas vistas, tan expresivas como largas en duración. En fin, que los cuatro tradicionales días de jolgorio han hecho olvidar á nuestras pobres humanidades toda la corte de sinsabores que consigo trae el rudo combate por la mísera existencia. No queremos concluir sin dar al Municipio un voto de gracias en nombre de la ciudad por la esplendidez de sus festividades en obsequio de sus

governados y por el buen gusto que ha sabido imprimirle á todos los espectáculos escogidos para llevar el programa de nuestro carnaval.

El cansancio y el deseo de dormir una siestecilla que reponga las depauperadas fuerzas de este cronista, le obligan á poner punto final á esta mal hilvanada crónica.

Conde K Sildo

## Guerra Ruso-japonesa

### Noticia desmentida

La Haya 1º.—En la segunda Cámara del Parlamento holandés el Ministro de las Colonias Idenburg, reiteró la negativa oficial de que se daría permiso á la 2ª escuadra del Pacífico Ruso de hacer uso de uno de los puertos de las Indias Orientales Holandesas. Es absolutamente falso, dijo Idenburg, la noticia que el puerto de Sabang estará puesto á la disposición de uno de los beligerantes. No se ha pedido ni se ha concedido nada relativo al uso del puerto en referencia, se está observando tanto en Holanda como en las Indias Orientales Holandesas la más estricta neutralidad con respecto á la guerra.

### Noticias de Puerto Arturo

Londres 1º.—Avisa un despacho de Chefú que acaba de llegar á dicho puerto un mensajero procedente de Puerto Arturo. Trae la noticia de que la artillería japonesa domina las fortalezas situadas en el cerro de Etze Setentrioal, pero que los sitiadores han sufrido terribles pérdidas del fuego ruso. Los rusos ya abandonaron la villa nueva, pero los japoneses no la han ocupado porque temen que esté minada.

### Chinos en el ejército japonés

Mukden 31.—Se tienen pruebas irrefutables en el cuartel general ruso de que los japoneses no solamente pagan á los bandoleros chinos para que acosen los flancos del ejército ruso, sino que están engañando á los chinos para que sirvan bajo las órdenes de oficiales japoneses.

### La Cruz Roja rusa

San Petersburgo 31.—Alexanderovich aceptó el ofrecimiento que le hizo el General Kuropatkin del puesto de Jefe del Departamento de Sanidad de uno de los ejércitos. Se está ventilando los escándalos descubiertos en el manejo de la antigua sociedad de la Cruz Roja. Extraviáronse grandes cantidades de provisiones de toda clase, pero se están adoptando precauciones que deberán ser eficaces para que no se repitan los escándalos.

### Una carta rusa

Tokio 31.—La Secretaría de la armada publica hoy una carta escrita por un marinero del acorazado ruso "Sebastopol", la cual

cayó en poder de los japoneses. El autor desespera del socorro para la plaza de Puerto Arturo y cuenta el estrago hecho por las granadas japonesas. Dice que están los rusos resignados á su suerte pero que están resueltos á pelear hasta que esté quemado el último cartucho á fin de no sufrir la vergüenza de rendirse á fuerza de hambre.

### Regreso de Togo y Kamimura

Tokio 31.—Hoy llegarán á ésta procedentes de Kure el Almirante Togo y el Vice-almirante Kamimura. El viaje fué una ovación continua. Les extendieron la bienvenida representantes del Emperador, Emperatriz y del Príncipe Fushidi acompañados de los estadistas ancianos y jóvenes y millares de alumnos de las escuelas. Los presidentes de ambas Cámaras de la dieta les presentaron con actas de encomio. El tranquilo y canoso Togo, vestido en el uniforme azul de servicio activo, parecía estar embarazado por la fiesta que se le hacía; con gran dificultad los almirantes alcanzaron el carruaje del Emperador que les esperaba; al partir la comitiva para el palacio los concurrentes repelían el grito "Bansai". En la toma de la fortaleza "Rihlung" fueron tomados muchos trofeos, incluyendo 4 cañones de gran calibre y 7 de calibre inferior. Hay además mucha propiedad que no ha sido aun entregada.

### Hermoso espectáculo

Cuartel general japonés, frente de Puerto Arturo 31.—La fortaleza de Rihlung que se tomó antes de ayer es la más grande y fuerte de las fortalezas del cerro oriental. Los subterráneos que se hicieron para colocar las minas se excavaron en la roca macisa. Se emplearon dos toneladas de dinamita para votar los muros. El espectáculo fué magnífico y los asaltadores se portaron espléndidamente. La mitad de la guarnición pereció en la explosión.

## Revolución en Colombia

Panamá 1º.—Con fecha de ayer avisan de Bogotá que se ha expedido un decreto oficial, anunciando el trastorno del orden público en los departamentos de Cundinamarca y Santander. Gozarán de competas garantías las personas pacíficas y amigas del Gobierno. El Gobierno está obrando con energía contra los trastornadores del orden público. Están presos muchos enemigos de la autoridad.

El 1º de enero de 1905

en la Casa Presidencial

Las merecidas simpatías y consideraciones de que disfrutaban el Licenciado don Ascensión Esquivel, Presidente de la República, y su amable señora doña Adela Saizazar, llevaron el domingo 1º de enero á los salones de la Casa Pre-

sidencial á todo lo más granado de nuestra culta sociedad que estaba representada por elegantes y distinguidas damas, por el Cuerpo Diplomático y Consular, señores Magistrados de la Corte de Justicia y Diputados al Congreso, Clero de la Diócesis, representado por su digno prelado el Ilmo. Señor doctor don Juan Gaspar Stork, altos empleados de los ramos civil y militar, miembros de la prensa capitolina y numerosos amigos particulares.

El señor Presidente y su estimabilísima señora doña Adela, con la proverbial cortesía que les es reconocida, acompañados del señor Ministro de Gobierno encargado de la cartera de Relaciones Exteriores, y casa militar, hicieron los honores, recibiendo los homenajes de cariñosa estimación que con motivo del advenimiento del nuevo año fueron á exteriorizar las altas personalidades á que aludimos antes.

El señor Licenciado Esquivel y su familia, atendieron con suma amabilidad á sus amistades, obsequiando á sus visitantes con ricas copas de champagne y repostes. A las 4 próximamente se retiraron las últimas personas. El señor Presidente y su familia, en los carruajes de palacio, se trasladaron en seguida á la plaza de toros.

## Las lluvias en Limón

### Los desastres en la línea

Una carta recibida del puerto Atlántico se nos dice que las reparaciones de la línea tardarán tres meses en concluirse y que el costo de los daños producidos por el temporal se estima en £ 60,000.

Las fincas bananeras han sufrido mucho y muy especialmente las de Lindo Bros que estiman sus pérdidas en \$ 50,000.

*El Madre de Dios* se desbordó.

La ciudad carece de agua potable á causa de interrupciones en la cañería y de que los depósitos que había para agua llovida, fueron destruidos inconsultamente en vez de ordenar que se les pusieran tapas como se hace en Cuba y otros lugares.

Debido á las torrenciales lluvias un alud de tierra de la parte alta del cementerio se desplomó dejando algunos cadáveres en descubierto y arrastrando otros con sus respectivos ataúdes.

*Corresponsal*

## A ULTIMA HORA

El Director de la oficina del cable de San Juan del Sur participa que la plaza de Puerto Arturo, sitiada por los japoneses por mar y tierra, se ha rendido ayer entregándola el General Stoessel, su heroico defensor.

### AVISOS ANTERIORES

### Eduardo Maroto.

Tiene para vender  
Siempre barato  
Siempre de lance

Escritorios, camas desde C115. Máquinas de coser. Máquinas de escribir Remington, mesas, muchas clases.

### Loza Cristalería

Juego de muebles de sala, forrado. Coches de niño.—Mesas de noche. Lavabos, Estantes de sala, armarios para ropa, armarios de comedor armarios de cocina.—Agencia y comisiones de oda clase. Local 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, frente á la oficina de don Gerardo Echeverría.

Una visita ahorra dinero seguramente.

## DR. M. ZUNIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en sucasa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

### Un tenedor de libros

con buenas recomendaciones, solicita ocupación. Entenderse por escrito con "M." apartado de correo n.º 483.

San José, 6 de dic. de 1904.

## CACETILLA

### La Velada Musical

que se efectuó en el Teatro Nacional, la noche del miércoles próximo pasado, dada por la Escuela de Santa Cecilia, que tan hábilmente dirige el maestro Vargas Calvo, estuvo muy lucida. Nuestro Coliseo estaba casi lleno. Por lo general, los alumnos trabajaron bien. Las diversas partes del programa no dejaron nada que desear. Nos agradó mucho oír cantar el duo de la Tempestad, en que conquistaron merecidísimos aplausos las señoritas Paulina González y Angela Bustamante. El piano y el violín lo tocaron con bastante corrección, Zelmira Segreda y Luisa Montero prestaron, lo mismo que don Samuel Montandon, sus valiosos contingentes para darle más brillo y lucidez á la velada.

Por último representó la divertida zarzuela "Los Africanistas", que fué del agrado del público.

¡Vayan nuestras felicitaciones al inteligente maestro Vargas Calvo y á sus aventajados discípulos.

### TEATRO NACIONAL

El beneficio de la señora Ricart anunciado para el domingo pasado, se verificará esta noche martes en el Nacional.

Se pondrá en escena el grandioso drama "La esposa del vengador" y la preciosa zarzuela "El Trebol".

### Explotación de fibras

Desde hace algunos dias se halla entre nosotros Mr. David Millar, presidente de una poderosa compañía que se ocupa de la explotación de fibras textiles, denominada The American Fibre Company y establecida en los Estados Unidos en la ciudad de San Luis.

Mr. Millar ha venido á esta República con el objeto de establecer una Agencia para explotar las fibras que se producen en este país; con dicho fin le propuso una negociación al Gobierno del que ha recibido una contestación halagüeña.

Esperamos que logre llevar á cabo sus proyectos, pues eso sería para nosotros muy beneficioso por producirse aquí muy bien las plantas textiles que serán una verdadera riqueza para Costa Rica.

### El amigo Molinari

Hemos sabido que el administrador del Teatro Nacional señor Molinari ha solicitado permiso para trasladarse á Italia con la mira de hacer estudios para contratar el decorado del Teatro de Santana en El Salvador.

Nos complace que el señor Molinari efectúe este viaje, que no hay duda le servirá para recuperar su quebrantada salud, pero en manera alguna debe concedérsele goce de sueldo pues el objetivo principal, según se nos asegura de manera fidedigna, es efectuar el negocio que antes anunciámo, con el Gobierno de El Salvador.

### A nuestros lectores

La reducción del formato, por una parte y la escasez de operarios después de los días de carnaval y jolgorio nos han impedido dar á nuestros favorecedores en el presente número toda la lectura en letra pequeña, como lo hemos prometido. Esperamos que del próximo número en adelante, los lectores de EL DÍA no tendrán queja alguna por falta de lectura que será de actualidad, amena y de información vasta.



GRANDES ALMACENES DEL

# Printemps

## PÍDASE

### El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajuar, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales;

Envíase gratis y franco á quien lo pida á

**MM. JULES JALUZOT & C<sup>o</sup>**  
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libros de franqueo las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

# El Yunque

— DE —  
**ELOY ROJAS**

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

## Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 am.; de de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p. m. á 9 p.m.

Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

## La Relojeria Siuza

— DE —

**ALCIDES CHAPATTE**

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## CERVECERIA



## HOTEL FRANCES

— DE —

**Francisco Carranza**  
**ESPARTA**

del ferro carril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente. Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

precios sin comestencia

## ¡La Valenciana!

## ¡La Valenciana!

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

## SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender  
**MANUEL CORONADO**

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

## TRASNOCHADORE

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementotos para complacer á las personas que la favorezcan con su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente

Una visita á la casa, para convercerse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

## Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José Diciembre, 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL

## ¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar machimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien económicamente? Pues dirijase a

## LA NUEVA YORK

— DE —

**RAFAEL FONSECA GALVO**

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

## Jardinería Artística Costarricense

— ADELINA —

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

**CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS & C.**

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y casamientos. Exactitud y gusto artístico — Precios módicos.

Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto, 75 varas al Oeste del Parque Central.